

DIARIO DE

BARCELONA,



Del domingo 1 de

abril de 1821.



DÓMINGO CUARTO DE CUARESMA.

San Venancio obispo y mártir y San Hugon obispo y confesor.

Las cuarenta Horas estan en la iglesia del Palao: se reserva á las seis y media.

Sale el Sol á las 5 h. 45 m., y se pone á las 6 h. 15 m.

Dias horas.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
30 11 noche.	9 grad.	27 p. 9 l.	S. E. cubierto.
31 6 mañana.	8	6 27 9 2	O. semicubierto.
id. 2 tarde.	12	4 27 9 3	Idem.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISOS AL PÚBLICO.

Para llevar á efecto la Real orden comunicada por el Excmo. Sr. secretario de Estado y del despacho de la Gobernacion de la península relativa á la estincion del Monte pio general de nuestra Señora del Remedio y Beato Miguel de los Santos establecido en esta ciudad: el Sr. Don Josef Mariano de Cabanes Alcalde constitucional primero de la misma, invita y llama tanto á los individuos que lo componen como á las viudas y pupilos que tienen intereses en él, ó sus apoderados, para que mañana á las cuatro de la tarde se sirvan concurrir en las casas Consistoriales, donde se celebrará convocatoria general, bajo la presidencia de dicho Señor, á efecto de tratar los medios convenientes al reparto de los caudales del indicado Monte. Barcelona 1.º de abril de 1821. = Por mando de dicho Sr. Alcalde = Josef Manuel Planas y Compte, escribano secretario.

Quedando aprobado por la direccion general de correos y caminos de la nacion el primer remate de arriendo de derechos del portazgo de Molins de Rey celebrado el dia 15 de marzo último, en 174.500 rs. vn. efectivos por cada uno de los tres años del arriendo; ha dispuesto el Sr. administrador principal de correos de esta ciudad el que siga la subasta por otros 15 dias consecutivos que empezarán el 2 del corriente verificandose el segundo y último remate el dia 16 del propio mes de 12 á 1 del medio dia en la casa de la administracion de correos á tenor del arancel de derechos, y papel de condiciones que se halla en

poder del Sr. administrador, y de D. Juan Plana escribano de la propia administracion.

Habiendo concluido ayer los dias señalados para la mejora del cuarto del remate que se celebró en cantidad de un millon de rs. vn. de la casa procura que fué del monasterio de Monserrate sita en esta ciudad, sin haberse ofrecido aquella mejora, con auto de hoy ha mandado el señor D. Josef Cayetano Garcini, juez interino de primera instancia de la misma, espedir este cartel por el cual se cita por 10 dias á contar desde mañana á la del diezmo, la cual ha de recaer unicamente sobre la cantidad del remate, en la inteligencia de que si se verifica se admitirán en seguida hasta concluir dicho término todas las pujas que se hagan á la llana por el despacho del infrascrito escribano, actuario del espediente, bajó las condiciones de la taba en el inserta, y con arreglo á la circular de la junta nacional del crédito público de 17 de febrero próximo pasado. Barcelona 31 de marzo de 1821. = Francisco Madriguera y Madriguera, escribano.

Presentándose en el juzgado de Arribadas Josef Carli natural de esta ciudad, Rosa Pusalgas de la de Tarragona, Pedro Martir Casas y Estort de Arens de Mar, Ignacia Mateu de Figueras y Rafael Boet y Archet de la villa de Tosa, se les enterará del resultado de las instancias que respectivamente han promovido en solicitud de Real licencia para trasladarse á Ultramar.

Hoy de las 10 á las 12 se recibirán las mensualidades de los individuos del Monte Pio de comerciantes de esta ciudad, en casa de su tesorero D. Josef Rodriguez, calle de la Merced.

Hoy dia 1.º de abril se abre la rifa que mensualmente se verifica á beneficio de los pobres enfermos espósitos y dementes del Hospital general de Sta. Cruz, la que se cerrará el dia 23 del mismo en ocho suertes, á saber:

- 1 Una sotacopa y seis macerinas de plata.
- 2 Dos candeleros con su platito y espaviladeras de plata, tres suertes de cuatro cubiertos y cuatro cuchillos con mangos de plata.
- 6 Unos pendientes de piedras violadas montadas en oro.
- 7 Unos pendientes de diamantes y esmeraldas con caja de oro.
- 8 Unos pendientes de topacios y diamantes, y una cadena de oro.

Se suscribe en los parages acostumbrados á real de vn. por cédula.

Quedando aprobado el remate celebrado en la villa de Villafranca del Panadés de las dos casas sitas en la misma, pertenecientes la una al monasterio de Monserrate, y la otra al de Stas. Cruces, el alcalde constitucional de la propia villa, ha señalado los 10 dias para la mejora de cuartas que empezaron el 26 de marzo último; en concepto de que el valor del remate es el de 6403tt en cuanto á la primera casa, y 4556tt el de la segunda.

El próximo lunes se hallarán de venta en la plaza de los Encantes y en poder del Corredor Salvador Lletjós; dos prensas, una para estampar, y la otra para apretar.

En virtud de providencia del Sr. Juez de primera instancia de la ciudad de Lérida se esta subastando la Hacienda llamada la Granja de Miraball, sita en el término de este nombre, sitada toda ella con piedras

en donde está marcada la montaña de Monserrate, que contiene unos 400 jornales de olivos, 20 de viña, una grande porcion de tierra yerma, y otra de pan llevar, como de 400 cuarteras de sembradura, cinco casas, corrales, oficinas, y una máquiua ó prensa de aceyte, de pertenencias del monasterio de Monserrate, tasada en 1.261,703 rs. vn. efectivos: un molino aceitero sito en la calle mayor del lugar de Masalcoreig, tasado en 20,339 reales vellon efectivos: un molino harinero sito en el término de la Granja de Escarpe tasado en 50,593 rs vn. efectivos, ambos de pertenencias del suprimido monasterio de nuestra Señora de Escarpe; y del de la Cartuja de Escala Dei: una casa conocida con el nombre del Castell, tasada en 51,052 rs. vn. efectivos: un molino aceitero, y huertecito á el contiguo, tasado en 38,518 rs vn.: una hera y farraginal, tasada en 2664 rs. vn.: una pieza de tierra llamada la tortosa, de estension 7 jornales, tasada en 7.464 rs. vn.: otra llamada la viña del monasterio de 25 jornales de estension, tasada en 80,000 rs. vn.: otra conocida con el nombre de Jota, de 8 jornales de estension, tasada en 2,504 rs. vn. y otra llamada les Boteres, de 3 jornales de estension, tasada en 10,080 rs: vn. todas radicadas en el lugar y término de Torreveses, y unas y otras sin que conste esten afectas á carga alguna; y se rematarán en las casas consistoriales de dicha ciudad de Lérida, á saber la 1.^a y 2.^a, el dia 25, la 3.^a el 27, y las últimas el 26 del próximo abril, con las condiciones de las tabas que se hallan en poder del escribano actuario de los espedientes en aquel Juzgado donde se admitirán las posturas.

Embarcaciones venidas al puerto el dia de ayer.

De Cádiz y Salou en 16 dias, el patron Josef Colomer, laud Virgen de la Mar, de 20 toneladas, con algodón, cacao, cristales y grana á varios. = De Cádiz, Málaga y Tarragona en 16 dias, el patron Pedro Manau, laud San Josef, de 20 toneladas, con trigo, algodón, alpiste, carnazas, añil y grana á varios. = De Cádiz, Algeciras y Tarragona en 10 dias, el patron Gerardo Maristany, laud Virgen de la Merced, de 10 toneladas, con algodón, café, añil y trapos á varios. = De Cádiz, Málaga y Tarragona en 12 dias, el patron Tomas Roses, laud San Antonio, de 12 toneladas, con pieles de caballo, añil, bacallao, cáñamo, cacao y otros géneros á varios. = De Cádiz y Salou en 8 dias, el patron Roman Carreras, polacra Virgen del Carmen, de 40 toneladas, en lastre. = De la Coruña, Ferrol, Málaga y Tarragona en 90 dias, el patron Josef Puigserver, polacra Santa Faz, de 58 toneladas, con trigo á los señores Vilardaga, Juliá y Reynal. = De Denia en 5 dias, el patron Josef Bisquert, laud la Pastora, de 16 toneladas, con algarrobas de su cuenta. = De Valencia y Tarragona en 5 dias, el patron Vicente Portero, laud Santísima Trinidad, de 21 toneladas, con acroz y anis á varios. = De Torreblanca y Tarragona en 6 dias, el patron Josef Oliver, laud San Antonio, de 8 toneladas, con algarrobas y aceite de su cuenta. = De Torreblanca y Tarragona en 5 dias, el patron Pedro Barreras, laud San Narciso, de 4 toneladas, con algarrobas y aceite de su cuenta. = De Alicante, Torrevieja, Denia y Tarragona en 12 dias, el patron Jaime Feliu, laud San Sebastian, de 12 toneladas, con trigo y sal de su cuenta: todos españoles.

Fiesta. Hoy á las 3½ de la tarde en la iglesia de nuestra Señora de Esperanza, habrá la funcion acostumbrada, y predicará el R. P. M. Fr. Alberto Pujol, rector del colegio de San Guillermo, de PP. Agustinos calzados,

Hoy la Rda. Comunidad de PP. Mínimos celebra la fiesta de su patriarca y patron de Barcelona San Francisco de Paula : á las 5 de la tarde empezará dicha Comunidad sus solemnes maitines : mañana á las 7 habrá el oficio matutinal : á las 10 con asistencia del Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad solemne oficio con música , y sermón que predicará el M. R. P. Fr. Antonio Baylina , Lr. Jub. y regente de estudios en su convento de PP. Franciscanos : por la tarde á las 5½ cantará dicha música oratorie ; concluyendo la función con los gozos del Santo.

Cuaderno. Ensayos poéticos de D. Juan Larios de Medrano , de la academia de buenas letras de Barcelona : dánlos á luz los amigos del autor : el aprecio que han merecido del público las composiciones de este jóven han movido á algunos amigos á recogerlas y ordenarlas. Para satisfacer la impaciencia de algunas personas que desean tenerlas , saldrán en cuadernos separados , de los que cuatro harán un tomito , y se seguirán rápidamente hasta la conclusion. El primer cuaderno , que comprende parte de las anacreónticas , género en que sobresale el autor , se halla ya de venta en las librerías de Estivill calle de la Boria , y de la viuda Sastres calle de Escudellers , á 2 rs. vn. El cuaderno segundo está ya en prensa , y se publicará cuanto antes.

Pérdidas. Desde la calle del Conde del Asalto pasando por la de Lancaster , de Trentaclaus y Escudellers hasta la plazuela de San Francisco , se perdieron unos anteojos ingleses puestos en un estuche : el que los haya encontrado y quiera entregarlos en el cuarto tercero de la casa de Lebret , en dicha calle del Conde del Asalto , núm. 2 , recibirá un duro de gratificación.

A un sugeto se le ha estraviado un relox de oro ingles de doble caja con el vidrio quebrado , con cadena doblada y dos sellos á la chinesca , uno con piedra blanca , y otro con piedra amarilla todo de oro sostenido por un cordón de seda carmesi , cualquiera que sepa su paradero se servirá avisar al reverendo señor vicario de santa Maria del Mar , en su habitacion en el bórne junto á dicha iglesia , se le darán otras señas y una onza de oro de gratificación , y se guardará secreto.

Nota. La firma del Consul de Francia del aviso inserto en el diario de ayer , debe decir *Gasville*.

Otra. En la lista de precios publicada ayer , deben decir las harinas *pesetas* en lugar de libras ; y el hierro de Suecia como no tienen entrada mas que ciertas dimensiones , el precio corresponde en blanco , y el notado deben ser *pesetas* en lugar de libras.

Teatro. Hoy la compañía de Volatines egecutará una buena y divertida función en la maroma , el volteo , y los grandes saltos del trampolin ; y se hará el vuelo del globo á la cazuela y el salto de los cuatro caballos.

En la cofradía de los zapateros frente las escaleras de la catedral , se continúa la función de primorosos juegos de manos y variaciones de guitarra.

Detras de la fonda de las Cuatro Naciones se continua manifestando al público las pinturas animadas.

Hoy á las 4½ de la tarde en la calle de Farlandina , casa núm. 10 , habrá riña de famosos gallos ingleses.

En la imprenta de D. Antonio Brusi , impresor de Cámara de S. M.